
Niederschrift Nr. 7 
über die öffentliche Sitzung des Ausschusses  
für Schule, Kultur, Paten- und Partnerschaften  

der Stadt Schwentinental 
 am Montag, dem 19. August  2019, 

im Großen Bürgersaal, Rathaus 
 

 
 
Beginn: 19.00 Uhr          Ende: 20.08  Uhr 
 
Frau Lassen eröffnet die Sitzung des Ausschusses für Schule, Kultur, Paten- und 
Partnerschaften und stellt fest, dass die Einladung vom 10.08.2019 form- und fristge-
recht zugegangen ist. 
 
 
Anwesend sind: 
 

1. Frau Lassen, Anja (Vorsitzende) 
2. Frau Vogt, Monika für Frau Sindt, Sabine 
3. Herr Müller, Andreas 
4. Herr Ache, Christoph 
5. Herr Harting, Joachim für Herrn Götting, Uwe 
6. Frau Bredereck-Mallas, Ingrid  
7. Frau Ehlert, Brigitte 
8. Herr Mordhorst, Jonas 
9. Frau Lange-Hitzbleck, Angelika 

 
 
Anwesend, aber nicht stimmberechtigt sind: 
 

1. Herr Menz, Gerald 
2. Herr Kemper, Dirk (Protokollführer) 
3. Herr Steenbock, Herbert 
4. Herr Reimer, Roland (Albert-Schweitzer-Schule) 
5. Frau Schindler ( Betreute Grundschule) 
6. Herr Feldt, Gero (Betreute Grundschule)  
7. Herr Lorenzen, Daniel (Offene Ganztagsschule) 
8. 1 Zuhörer 

 
 
Frau Lassen stellt fest, dass zu Beginn der Sitzung 9 Ausschussmitglieder anwesend 
sind. Damit ist der Ausschuss beschlussfähig. 
 
Mitteilungen und Anfragen unter TOP 6 im nicht öffentlichen Teil liegen nicht vor.  
 
Der TOP 6  wird damit von der Tagesordnung genommen 
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TAGESORDNUNG: 
 

     Öffentlicher Teil 
 

1. Einwohnerfragestunde 
2. Niederschrift über die Sitzung vom 13.05.2019 
3. Mitteilungen und Anfragen   
4. Schulentwicklungsplanung Schwentinental, Auswertung und weiteres Vorge-

hen   
hier: Antrag der SWG-Fraktion, Planung von Baumaßnahmen an   
        der Astrid-Lindgren-Grundschule (SM 154/2019) 

5. Astrid-Lindgren-Grundschule 
hier. Aufhebung eines Sperrvermerks (SM 073/2019 und 073 b/2019) 

 
   
      Abstimmung: 9 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
 
 
Zu Punkt 1: Einwohnerfragestunde 
 

 Frau Schindler teilt mit, dass alle Kinder, die zum Schuljahr 2019/2020 auf der 
Wartelite der Betreuten Grundschule vorgemerkt waren, aufgenommen wer-
den konnten. Insgesamt besuchen jetzt 173 Kinder die Einrichtung.  

 

 Frau Schindler teilt mit, dass der Vorstand der Betreuten Grundschule im vor-
gelegten Schulentwicklungsplan einige Differenzen sieht. Für Rückfragen der 
Politiker steht der Vorstand gerne zur Verfügung.  

 
Zu Punkt 2: Niederschrift über die Sitzung vom 13.05.2019 
 
Die Niederschrift über die Sitzung vom 13.05.2019 wird zur Kenntnis genommen. 
 
 
Zu Punkt 3: Mitteilungen und Anfragen       
 

 Herr Kemper teilt mit, dass zur nächsten Sitzung des Ausschusses  die Be-
reichsleiterin der Förde-VHS sowie die im Rathaus zuständige Mitarbeiterin für 
die Volkshochschule eingeladen werden, um aus der aktuellen Arbeit der Ein-
richtung zu berichten. 

 

 Herr Kemper teilt mit, dass für alle Schwentinentaler Schulen die notwendigen 
Unterlagen für eine Bezuschussung zur Digitalisierung fristgemäß eingereicht 
wurden. Sobald ein entsprechender Beschied des Landes vorliegt, wird die Er-
richtung des W-LANS in der Albert-Schweitzer-Schule umgehend beauftragt. 
 

 Herr Kemper teilt mit, dass die Stelle des Schulsozialarbeiters im Schulzent-
rum Raisdorf derzeit nicht besetzt ist, da sich der Mitarbeiter im Erziehungsur-
laub befindet.  
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 Herr Menz teilt mit, dass es bezüglich der Besetzung des Schulsekretariats in 
der Grundschule am Schwentinepark einige Probleme gegeben hat, da die 
etatmäßige Kraft seit längerem krankheitsbedingt ausgefallen ist. Die Verwal-
tung hat zwischenzeitlich eine Übergangslösung organisiert.  

 

 Frau Vogt fragt an, warum für Klausdorfer Schülerinnen und Schüler keine 
Fahrkarten zum Gymnasium Kiel-Elmschenhagen ausgegeben werden. Herr 
Kemper bezieht sich hierbei auf die Schülerbeförderungssatzung des Kreises 
Plön. Vom Ortsmittelpunkt Klausdorf zum Gymnasium sind es weniger als  4 
Kilometer. Somit besteht kein Anrecht auf eine Fahrkarte.  
 

 Frau Bredereck-Mallas fragt an, ob die Fördergelder des Landes für die 
Schulsozialarbeit auslaufen. Herr Menz teilt hierzu mit, dass der Verwaltung 
diesbezüglich nichts bekannt ist.  
 

 Frau Bredereck-Mallas fragt an, wann die Liste der aktuellen Geburtenzahlen 
aktualisiert wird. Herr Kemper teilt hierzu mit, dass dieses turnusgemäß wie-
der zur Sitzung im Oktober geschehen wird.  
 

 Frau Bredereck-Mallas teilt mit, dass die bürgerlichen Mitglieder des Aus-
schusses das Gutachten der Firma Biregio nicht in digitaler Form erhalten ha-
ben. Herr Menz sagt zu, dass dieses geprüft und nachgeholt wird.  

 
 
 
 
Zu Punkt  4: Schulentwicklungsplanung Schwentinental, Auswertung und weiteres        
                      Vorgehen   

           hier: Antrag der SWG-Fraktion, Planung von Baumaßnahmen an   
                   der Astrid-Lindgren-Grundschule (SM 154/2019) 
 
 

 
Herr Menz führt in das Thema ein und erläutert die wesentlichen Eckzahlen  bezüg-
lich der Entwicklung der Schülerzahlen und den vorgeschlagenen Handlungsoptio-
nen. 
 
Nach ausgiebiger Diskussion stelle Herr Ache für die CDU-Fraktion folgen Antrag: 
 
Die Verwaltung wird gebeten, bei den beteiligten Schulen, der Betreuten Grundschu-
le sowie der Offenen Ganztagsschule rückzufragen, ob die im Gutachten der Firma 
Biregio dargestellten Rahmenbedingungen und Perspektiven aus deren Sicht nach-
vollziehbar sind und ob es Ergänzungswünsche gibt. Das Ergebnis soll dem Aus-
schuss schriftlich zur nächsten Sitzung vorgelegt werden.  
 
Abstimmung: 5 dafür, 0 dagegen, 4 Enthaltungen 
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Herr Steenbock erläutert den Antrag  der SWG-Fraktion (SM 154/2019). 
 
Nach kurzer Diskussion wird folgender Antrag zur Abstimmung gestellt.  
 
 
 

1. Der SKP Ausschuss sieht, aufgrund der im Schulentwicklungsplanes aufge-
führten Handlungsempfehlung, die Notwendigkeit, die Astrid-Lindgren-Schule 
durch einen Anbau zu erweitern. 

2. Die Verwaltung wird gebeten, im Haushaltsentwurf 2020 eine noch zu be-
stimmende Summe für die Durchführung der Planung eines Anbaus einzustel-
len. 

3. Die Planung soll einen Anbau neben der Schulturnhalle/ alternativ auf dem 
Schulhof beinhalten. Dabei sind Räume für die Mensa, die „Betreute Grund-
schule“ und ein Neubau der Schulturnhalle vorzusehen. 

4. Die Planung ist so zu gestalten, dass das Projekt in 3 Bauabschnitte aufgeteilt 
werden kann. Neben den geschätzten Kosten für das gesamte Projekt, sind 
die voraussichtlichen Kosten der einzelnen Bauabschnitte zu ermitteln. 

5. Geeignete Planungsbüros mit ersten Ideen sind dem SKPP-Ausschuss und 
auch dem Bauausschuss vorzustellen. 

6. Die Verwaltung wird gebeten, die baurechtlichen Voraussetzungen zu schaf-
fen. 

 
Abstimmung: 5 dafür, 0 dagegen, 4 Enthaltungen 
 
 
 
Zu Punkt 5:  Astrid-Lindgren-Grundschule 
                      hier: Aufhebung eines Sperrvermerkes (SM 073/2019 und 073 b/2019 ) 
 
Der Ausschuss nimmt die Sachstandsmitteilung 73 b/2019 zur Kenntnis. 
 
Es erfolgt keine Beschlussfassung.  
 
 
 
 
v. g. u.: 
            gez. A. Lassen 
                      Vorsitzende  
        

   geschlossen:  gez. D. Kemper 
 

                                                               Protokollführer  


